



Wofür braucht man eigentlich Schrift? Und wie ist sie entstanden?

Als die Menschen sprechen konnten, merkten sie, dass alles was sie sagten, im nächsten Moment nicht mehr zu hören war. Sie suchten deshalb nach Wegen, das Gesprochene festzuhalten.

Zuerst malten und zeichneten sie, was sie gerne mitteilen wollten. Das war aber schnell zu umständlich. Deshalb erfanden sie Zeichen. Diese Zeichen wurden zur Schrift (z.B. die ägyptischen Hieroglyphen und später die Keilschrift der Sumerer).

Heute gibt es auf der Welt mehrere unterschiedliche Schriften. Unsere Schrift heißt "lateinische Schrift". Sie besteht aus Buchstaben. Durch die Schrift können wir alles, was wir sagen, denken und wissen, aufzeichnen. Das Geschriebene kann dann jeder lesen und – wenn wir es richtig machen – auch verstehen.

Schrift ist also superpraktisch!

Spielideen:

Idee Nummer 1:

Bildersprache und ihre Grenzen

Versuchen Sie gemeinsam, einen Satz mit Bildern darzustellen z.B. "Wir gehen zum Strand." Dann machen Sie es immer schwerer: „Wir gehen morgen zum Strand.“ Bis es wirklich zu schwer wird: „Übermorgen fliegt die Fußballmannschaft ins Trainingslager nach Honolulu.“

Da fallen Ihnen und den Kindern sicher noch mehr Sätze ein!

Idee Nummer 2:

Gespräch: Wofür braucht man Schrift?

Sprechen Sie gemeinsam ausführlich über die Funktion der Schrift – Wofür braucht man die Schrift? Wer findet mehr Beispiele für Anlässe, bei denen Schrift wichtig ist?